

Les symptômes physiques des vapeurs hystériques et hypocondriaques. (Revillon)

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb034_B_f0401

SourceBoite_034_B-21-chem | Les vapeurs.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Revillon, Claude](#)

Références bibliographiquesRevillon, Recherches sur la cause des affections hypocondriaques, appelées communément vapeurs, ou Lettres d'un médecin sur ces affections. On y a joint un journal de l'état du corps, en raison de la perfection de la transpiration et de la température de l'air, Paris, Vve Hérisson, 1779

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 12/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

des symptômes physiques
et psychopathiques. (Renouf)

"Ces 2 malades, ont tout d'abord
 c/ " qui un état excusable de la constipation ..

Le corps est lourd, on sent un brûlure; on sent des oppression, des envies de la tête, sourire de côté gauche; on ressent des spasmes de l'arête échelle tactil; que l'on sent au garde riche du côté de la tête; si le côté droit est affecté, on sent des douleurs de tête, des sueurs qui montent au visage, une gêne à la région du cœur, des effusions après le repas, des opprimes, des vents continuels, qui sont marqués de lassitude, de pression, de crise d'enfouissement; principalement des vents longs ~~longs~~ la matinée, mais qui sont très brefs et répétitifs.

BnF
MSS

Le malade a une forte diarrhée; d'autant plus forte qu'il est affecté; forte fatigue des muscles qui ne peuvent se déshacer; forte affaissement des muscles, de la digestion. Il perd son poids normal; que l'on perd, ordinairement; que l'on perd, telle

conservé et en a mis un très fort. Dans le cas
can, la digestion est importante; un amas de
matière qui reste se fait dans le très moins;
l'intestin est étendue, agueuse. L'humeur de
la poitrine a portant sur la poitrine, y
produit des contractions violentes, une difficulté
de respirer, un sentiment de rétention, du
mal d'oreille, des palpitations de cœur. Le mal
augmente, la tête s'affaiblit; on reconnaît des
crise hystériques, des crises nives, et cette douleur que
l'on nomme chez le sexe des hygromes.

A ce symptôme, se joignent le vertige,
le tressaillement d'oreilles, une difficulté d'ouir;
les yeux sont fatigants, la fatigue est
angoissante; il surviennent des frissons fréquents,
des éternancements des tempes ou des membres,
de l'éruption atrophiée en poix à croire, surtout
dans les extrémités, des fourmillements dans le
champ, des sensations phénoméniques et voulent venir
du contraction à la bouche; enfin
s'aggravent; l'odore de la glande sous
sous une des deux ailes affecté; ces brûlures